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Decreto define medicina, direito e odonto como 
cursos exclusivamente no formato presencial

Thiago Pampolha é indicado ao Tribunal de Contas 
e abre caminho para Rodrigo Bacellar em 2026
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Projeto gratuito 
do Sebrae 
Rio capacita 
empreendedores 
de favelas

Candidato único 
na CBF, Xaud 
se apresenta 
à comissão de 
clubes em dia 
de reuniões 
na sede

A mensagem com a indi-
cação do vice-governador 
Thiago Pampolha (MDB) ao 
Tribunal de Contas do Estado 
do Rio de Janeiro (TCE-RJ) che-
gou à Assembleia Legislativa 
(Alerj) na segunda-feira (19) e 
será publicada ainda hoje em 

edição extraordinária do Diá-
rio Oficial. A tramitação deve 
ocorrer em ritmo acelerado, 
com votação em plenário pre-
vista para quarta-feira (21).

A proposta foi enca-
minhada pelo governa-
dor Cláudio Castro, que 

justificou a escolha afir-
mando que Pampolha é 
“possuidor de todos os 
requisitos objetivos e sub-
jetivos reclamados pela 
ordem constitucional para 
a citada investidura”, des-
tacando ainda sua “ilibada 

reputação” e “notórios 
conhecimentos”.

A indicação será submetida 
à Comissão de Normas Inter-
nas e Proposições Externas, 
responsável pela sabatina, e à 
Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ). Ambas são presididas 

pelo deputado Rodrigo Amo-
rim (União Brasil), aliado direto 
do presidente da Alerj, Rodrigo 
Bacellar, que articula pessoal-
mente o processo. A expec-
tativa é que a sabatina e os 
pareceres sejam concluídos já 
nesta terça-feira (20).
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Washington Quaquá desiste 
de disputar presidência do 
PT e apoia Edinho Silva

João Bosco estreia 
turnê “Boca Cheia 
de Frutas” com 
clássicos e inéditas 
no Vivo Rio
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Parque São 
João Marcos 
inaugura 
“Espaço 
Arqueologia 
Divino de 
Oliveira”

Manutenção no 
Sistema Guandu 
vai impactar 
abastecimento no 
Rio e Baixada

Força-Tarefa do Governo realiza operação 
contra venda de gelo contaminado nas praias

O Parque Arqueológico e 
Ambiental de São João Mar-
cos (PAASJM), espaço educa-
tivo e cultural da Light, inaugu-
rou, no início deste mês, um 
novo atrativo. A ideia é auxiliar 
no aprendizado sobre arqueo-
logia, a ciência que estuda os 
vestígios materiais da pre-
sença humana no passado. 
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Fraude no INSS: 
pedidos de reembolso 
passam de 1,6 milhão

População LGBTQIA+ 
pode usar ata notarial para 
provar ataques virtuais

Brasil pode retomar exportações 
de carne de frango em 28 dias

Cerca de 20 milhões ainda não 
declararam Imposto de Renda em 2025

Chegou a 1.635.536 o 
número de pessoas que pedi-
ram reembolso por descontos 
indevidos em benefícios de 
aposentadoria e pensão no Ins-
tituto Nacional do Seguro Social 
(INSS), na segunda-feira (19).

Os dados foram divulgados 
em balanço do INSS sobre pedi-
dos via aplicativo “Meu INSS” e 
pela “Central de Atendimento 
135”, até às 17h desta segunda.

Ao todo, 41 entidades foram 
alvos de contestação.

Pedidos de reembolso
O INSS iniciou na última 

quarta – há seis dias – a aber-
tura dos pedidos de ressarci-
mento dos valores descontados 
indevidamente pelas fraudes 
no INSS.

O serviço de solicitação 
de reembolso está dispo-
nível no aplicativo “Meu 

INSS” e na “Central de Aten-
dimento 135”.

A partir dos pedidos, o 
INSS encaminhará a contes-
tação à associação ou sindi-
cato informando que o apo-
sentado ou pensionista não 
reconhece a cobrança.

A entidade terá até 15 dias 
úteis para apresentar docu-
mentos que comprovem a auto-
rização da cobrança. Caso não 
consiga, contará com mais 15 
dias para realizar a devolução 
do valor.

A quantia não será depo-
sitada diretamente na conta 
dos aposentados ou pensio-
nistas, como forma de pro-
teger os dados bancários e 
prevenir novas fraudes, mas, 
sim, restituído ao INSS, res-
ponsável por repassar o mon-
tante aos beneficiários.

A violência contra pessoas 
LGBTQIAPN+ cresce conti-
nuamente no país e, em uma 
década, saltou 1.111% contra 
homossexuais e bissexuais, 
o mesmo patamar contra 
mulheres trans, 1.607% contra 
homens trans e 2.340% con-
tra travestis. Os dados são do 
Atlas da Violência, referente ao 
período de 2014 a 2023 e foram 
divulgados na última semana, 
no Rio.

Somente de 2022 para 2023, 
os casos de violência contra 

homossexuais e bissexuais 
aumentaram 35% e contra 
transsexuais e travestis cres-
ceram 43%, sendo maior entre 
homens transsexuais, mesmo 
que, numericamente, o volume 
de registros de mulheres trans-
sexuais vítimas “permaneça em 
um patamar bastante supe-
rior”, mostra pesquisa.

Apesar de já altos, os 
dados podem estar aquém 
da realidade, impactados 
pela subnotificação, alertam 
os pesquisadores.
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A 11 dias do fim do prazo, 
cerca de 20 milhões de con-
tribuintes ainda não acerta-
ram as contas com o Leão. Até 
as 18h16 desta segunda-feira 
(19), 26.693.209 contribuintes 
tinham enviado a Declaração 
Imposto de Renda Pessoa 
Física (IRPF) à Receita Federal. 
O número equivale a 57,78% do 
total esperado para este ano.

Segundo a Receita Federal, 
64,9% das declarações entre-
gues até agora terão direito a 
receber restituição, enquanto 
19,2% terão que pagar Imposto 
de Renda e 15,9% não têm 
imposto a pagar, nem a rece-
ber. A maioria dos documentos 
foi preenchida a partir do pro-
grama de computador (83,3%), 
mas 11% dos contribuintes 
recorrem ao preenchimento 
online, que deixa o rascunho 
da declaração salvo nos com-
putadores do Fisco (nuvem 
da Receita), e 5,8% declaram 
pelo aplicativo Meu Imposto 
de Renda para smartphones 
e tablets.

Um total de 48,1% dos con-
tribuintes que entregaram o 

documento à Receita Fede-
ral usaram a declaração pré-
-preenchida, por meio da 
qual o declarante baixa uma 
versão preliminar do docu-
mento, bastando confirmar 
as informações ou retificar os 
dados. A opção de desconto 

simplificado representa 56,4% 
dos envios.

Desde 1º de abril, a decla-
ração pré-preenchida passou 
a ser baixada com todos os 
dados disponíveis. O abasteci-
mento dos dados da declaração 
pré-preenchida atrasou neste 

ano por causa da greve dos 
auditores fiscais da Receita.

O prazo para entregar a 
declaração começou em 17 de 
março e termina às 23h59 do 
dia de 30 de maio. O programa 
gerador da declaração está dis-
ponível desde 13 de março.

O ministro da Agricultura e 
Pecuária, Carlos Fávaro, disse 
na segunda-feira (19) que o 
Brasil pode retomar o status 
de país livre de gripe aviária e, 
consequentemente, as expor-
tações de carne de frango, caso 
nenhuma nova infecção seja 
registrada em um período de 
28 dias.

“O importante é a gente 
fazer todo o bloqueio e o 
rastreamento de tudo o que 
saiu dessa granja. Fazendo 

a inutilização de toda essa 
produção, a gente diminui 
muito o risco de novos casos. 
Diminui muito mesmo. Feito 
isso, cumpre-se o prazo de 
28 dias, que é o ciclo desse 
vírus”, disse Fávaro.

 “Se, em 28 dias, não tiver 
nenhum outro caso, a gente 
pode, com tranquilidade, 
baseado em ciência, dizer ao 
mercado e aos compradores, 
a gente volta então a colocar 
o status de como livre de gripe 

aviária. O Brasil, de novo, livre 
de gripe aviária”, completou, 
em conversa com jornalistas.

Frangos                               
O ministro lembrou que, 

mesmo com a retomada do 
status de livre de gripe aviária, 
a normalização das exporta-
ções de carne de frango deve 
ocorrer de forma gradativa. 

“Não significa que, imedia-
tamente, todos os mercados 
se abrirão. Muitos vão fazer 
questionamento, tirar dúvidas. 

E é normal isso”, ressaltou.
“28 dias são o prazo cien-

tífico que se extingue o risco 
de um ciclo se perpetuar. A 
gente, não tendo novos casos, 
pode, com segurança, dizer 
que o Brasil volta ao status 
de livre de gripe aviária. Cer-
tamente, aqueles que res-
tringiram o Brasil todo, vão 
reduzir provavelmente só ao 
Rio Grande do Sul ou a Mon-
tenegro e aí, gradativamente, 
voltando à normalidade.”

O prefeito de 
Maricá (RJ), 
Washington 
Quaquá, afir-
mou que não 
vai registrar 

sua candidatura à presidên-
cia do PT. A decisão ocorreu 
na segunda-feira (19/5), após 
reunião com a ministra de 
Relações Institucionais, Gleisi 
Hoffmann, articuladora polí-
tica do Planalto. Integrante da 
corrente majoritária da sigla, a 
Construindo um Novo Brasil 
(CNB), ele disse ter atendido a 
um pedido do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

“De ontem para hoje, o 
comando da CNB, do qual faço 
parte, fez várias rodadas de 
conversa para buscar a uni-
dade da corrente. A ministra 
Gleisi, que foi presidente do 
PT e tem o respeito de todos, e 
agora como ministra de abso-
luta confiança do presidente 
Lula, deixou claro o apoio, o 

empenho e o pedido de apoio 
do Presidente Lula à candida-
tura de Edinho a presidente”, 
disse Quaquá.

A decisão do prefeito de 
Maricá abre caminho para 
Edinho Silva, apontado como 
o favorito do presidente Lula 
para presidir o PT. Ele é ex-pre-
feito de Araraquara e foi minis-
tro da Secom no governo Dilma 
Rousseff, entre 2015 e 2016. O 
anúncio ocorreu no último dia 
para registro de candidaturas à 
presidência da legenda.

Com o racha na CNB resol-
vido, agora a haverá disputa 
entre correntes da sigla. O 
deputado federal Rui Falcão 
(SP), que presidiu o o PT entre 
2011 e 2017, também registrou 
candidatura. Ele é apoiado por 
outros ex-presidentes do PT, 
como José Genoíno e Olívio 
Dutra, além do líder do Movi-
mento dos Trabalhadores 
Rurais sem Terra (MST), João 
Pedro Stédile.

O deputado faz parte 
da corrente Novo Rumo, e 
conta com apoio de outras 
tendências internas, como: 
a Democracia Socialista 

(DS), Avante, Diálogo; a Ação 
Petista (DAP); e a Militância 
Socialista (MS).

Ainda nas correntes 
mais ideológicas do PT, 

outros dois nomes entra-
ram na disputa. São eles 
o secretário de Relações 
Internacionais da legenda, 
Romênio Pereira,  do 

Movimento PT, e o histo-
riador e membro do Dire-
tório Nacional do PT Valter 
Pomar. Ambos são nomes 
históricos do partido.

Washington Quaquá desiste de disputar 
presidência do PT e apoia Edinho Silva

ECONOMIA INSS

DIREITOS HUMANOS

POLÍTICA
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Thiago Pampolha é indicado ao Tribunal de Contas 
e abre caminho para Rodrigo Bacellar em 2026

A mensagem com 
a indicação do 
v i c e - g o v e r-
nador Thiago 
P a m p o l h a 
(MDB) ao Tri-

bunal de Contas do Estado do 
Rio de Janeiro (TCE-RJ) che-
gou à Assembleia Legislativa 
(Alerj) na segunda-feira (19) e 
será publicada ainda hoje em 
edição extraordinária do Diá-
rio Oficial. A tramitação deve 
ocorrer em ritmo acelerado, 
com votação em plenário pre-
vista para quarta-feira (21).

A proposta foi encaminhada 
pelo governador Cláudio Cas-
tro, que justificou a escolha 
afirmando que Pampolha é 
“possuidor de todos os requi-
sitos objetivos e subjetivos 
reclamados pela ordem cons-
titucional para a citada inves-
tidura”, destacando ainda sua 
“ilibada reputação” e “notórios 
conhecimentos”.

A indicação será submetida 
à Comissão de Normas Inter-
nas e Proposições Externas, 
responsável pela sabatina, e 
à Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ). Ambas são pre-
sididas pelo deputado Rodrigo 
Amorim (União Brasil), aliado 
direto do presidente da Alerj, 
Rodrigo Bacellar, que articula 
pessoalmente o processo. A 
expectativa é que a sabatina e 
os pareceres sejam concluídos 
já nesta terça-feira (20).

“Estaremos como a equipe 
de mecânicos no pit stop da 
Fórmula 1”, disse Amorim, 
em referência à celeridade 
da tramitação.

A vaga no TCE foi aberta 

com a aposentadoria do con-
selheiro José Maurício Nolasco, 
que deixou o cargo ao atingir o 
limite de idade constitucional.

A nomeação de Pampolha 
tem forte repercussão política. 

A sua saída do Executivo flu-
minense abre caminho para 
que Rodrigo Bacellar (União 
Brasil) assuma o governo em 
2026. Para isso, Cláudio Castro 
deverá renunciar ao cargo para 

disputar uma vaga no Senado 
Federal, como parte de um 
acordo costurado com apoio 
até de lideranças nacionais, 
como o presidente do União 
Brasil, Antonio Rueda.

Thiago Pampolha, além de 
vice-governador, já foi depu-
tado estadual e secretário de 
Estado do Ambiente e Sus-
tentabilidade. Sua ida ao TCE 
representa a consolidação de 

uma aliança entre o Palácio 
Guanabara e a base gover-
nista na Alerj, além de repo-
sicionar as peças no tabuleiro 
político fluminense de olho 
em 2026.

ONG promove educação antirracista 
nas escolas públicas do Rio de Janeiro

Froc inicia preparativos da festa de São Pedro

As escolas municipais São 
Tomás de Aquino, no Leme, e 
Pedro Ernesto, na Lagoa, ambas 
na zona sul do Rio, recebem nos 
dias 20 e 24 deste mês, a pri-
meira edição do Programa de 
Educação Antirracista, promo-
vido pela organização não gover-
namental (ONG) Parceiros da 
Educação Rio. 

A proposta busca transfor-
mar o olhar de educadores da 
rede pública sobre a equidade 
racial, promovendo a valorização 
das culturas negra e indígena 
e reconhecendo a diversidade 
como ferramenta essencial para 
a transformação social.

A iniciativa integra as ações do 
projeto Lá Vem História e visa à 
formação de 50 professores de 
20 escolas parceiras por meio de 
oficinas artísticas e culturais — 
como danças indígenas, jongo, 
samba e capoeira — e atividades 
de mediação de leitura desenvol-
vidas para envolver educadores 
de maneira lúdica e interativa, 
incentivando o contato com a 
literatura oral e escrita.

A coordenadora do projeto 

Lá Vem História, Lêda Fonseca, 
lembra que a educação antirra-
cista está prevista na legislação. 
A Lei 10.639/2003 inclui a obriga-
toriedade do ensino de história e 
cultura afro-brasileira em todas 
as escolas públicas e privadas do 
Brasil, do ensino fundamental 
ao médio. Em 2008, a Lei 11.645 
incluiu a obrigatoriedade de 
ensino da cultura indígena.

Cada uma das 20 escolas 
participantes receberá um 
acervo com dez obras de auto-
ras influentes como Djamila 
Ribeiro, Bell Hooks, Sônia Rosa 
e Bárbara Carine, que vão com-
por uma biblioteca antirracista 
que amplia o acesso a narrativas 
diversas.

Agenda
Dia 20/5 – Escola Municipal 

São Tomás de Aquino, das 9h 
às 11h

Endereço: Praça Almirante 
Júlio de Noronha, 40 – Leme

Dia 24/5 – Escola Municipal 
Pedro Ernesto, das 9h às 11h

Endereço: Rua Fonte da Sau-
dade – Lagoa

O secretário municipal de 
Educação, Renan Ferreirinha, é 
esperado no evento.

Rio das Ostras começou 
os preparativos para a tra-
dicional Festa de São Pedro, 
que acontece todos os anos 
na Boca da Barra, localidade 
que já foi a antiga vila de 
pescadores. Na manhã desta 
segunda, 19, a presidente 
da Fundação de Cultura, 

Rosemarie Teixeira, se reu-
niu com representantes da 
Associação de Pescadores e 
da Associação de Morado-
res de Boca da Barra para 
alinhar os primeiros passos 
dos festejos.

Prevista para aconte-
cer entre 27 e 29 de junho 

(Dia de São Pedro), a festa 
homenageia o padroeiro 
dos pescadores e destaca 
elementos da cultura popu-
lar, como as festas juninas e 
o ofício da pesca artesanal, 
práticas que marcaram a 
origem da Cidade.

Considerada uma das 

manifestações culturais mais 
tradicionais do Município, a 
festividade reúne morado-
res, visitantes e pescadores 
em uma programação que 
inclui procissão marítima, 
apresentações culturais, bar-
racas típicas e homenagens 
aos profissionais da pesca.

Prefeito Marcos Abrahão 
toma posse como 
Presidente da Junta 
Militar de Rio Bonito

Parceria entre Cabo Frio e 
Instituto Benjamin Constant 
promove formação nacional

O prefeito Marcos Abrahão 
tomou posse oficialmente 
como Presidente da Junta 
de Serviço Militar (JSM) de 
Rio Bonito na manhã desta 
segunda-feira(19) em ceri-
mônia realizada com a pre-
sença do Tenente Jacirlei , 
responsável pela supervisão 
militar na região, e da secre-
tária da JSM local, Ana Paula 
Moura Mouzer.

Durante o encontro, o pre-
feito reforçou seu compromisso 
com a manutenção das ativida-
des da Junta Militar no municí-
pio, destacando a importância 
do alistamento obrigatório e 
da preparação dos jovens para 
o serviço à pátria.

“Nosso papel é garantir que 
os jovens de Rio Bonito tenham 
acesso ao processo de alista-
mento e estejam aptos a ser-
vir quando forem convocados. 
Manter a Junta ativa e bem 
estruturada é um dever com 
o futuro da nossa juventude, 
resgatando o civismo da nossa 
cidade”, afirmou o prefeito Mar-
cos Abrahão.

Durante a posse, o prefeito 
também anunciou que vai aten-
der à solicitação do Tenente 
Jacirlei para a reforma da sede 
da Junta Militar. O objetivo é 
oferecer melhores condições 
de trabalho à equipe e acolhi-
mento ao público jovem que 
busca atendimento no local.

A Secretaria Municipal 
de Educação de Cabo Frio 
foi selecionada em edital 
nacional para sediar a capa-
citação “Manutenção básica 
de máquina de escrever em 
braille (Perkins)”, oferecida 
pelo renomado Instituto Ben-
jamin Constant (IBC). A forma-
ção aconteceu na Escola Muni-
cipal Alfredo Castro e reuniu 
participantes de diversos 

municípios fluminenses, for-
talecendo o compromisso da 
cidade com a inclusão e a edu-
cação especial.

O curso teve como princi-
pal objetivo capacitar os pro-
fissionais para compreender 
e solucionar falhas no fun-
cionamento da máquina de 
escrever em braille (Perkins), 
utilizada por pessoas com 
deficiência visual. 
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Manutenção no Sistema Guandu vai impactar 
abastecimento no Rio e Baixada Fluminense

A Companhia de Águas e 
Esgotos do Estado (Cedae) 
programou para terça-feira 
(20), da meia-noite às 20h, a 
manutenção preventiva do 
Sistema Guandu. A produ-
ção de água ficará tempora-
riamente suspensa na capital 
e oito municípios da Baixada 
Fluminense: Duque de Caxias, 
São João de Meriti, Nova 
Iguaçu, Mesquita, Nilópolis, 
Belford Roxo e Queimados.

A manutenção tem como 
foco melhorias operacionais, 

ajustes técnicos, reparos e 
intervenções estruturais para 
garantir mais eficiência e segu-
rança ao sistema. O Sistema 
Gaundu é reconhecido como 
maior estação de tratamento 
de água do mundo. 

A Companhia orienta 
a população armazenar 
água com antecedência e 
a adiar tarefas que exijam 
alto consumo durante o 
período da manutenção.

A paralisação permite 
a execução de obras de 

modernização do s is-
tema, como a instalação de 
macromedidores – equipa-
mentos capazes de medir 
grandes vazões de água, 
aumentando a precisão da 
medição do volume forne-
cido para as concessioná-
rias, além de permitir um 
melhor controle de perdas. 

Segurança hídrica
Após a venda da Cedae, em 

2021, os serviços de abaste-
cimento e esgotamento 
sanitário foram entregues 

às concessionárias priva-
das Águas do Rio, Iguá e 
Rio+Saneamento. 

A Cedae, por sua vez, con-
tinua responsável pelos siste-
mas produtores de água de 
toda região metropolitana: 
Guandu, Imunana-Laranjal, 
Ribeirão das Lajes, Acari, Cam-
pos Elíseos e Japeri. Após rea-
lizar todo o processo de pro-
dução, a Cedae fornece água 
tratada para as concessioná-
rias que fazem a distribuição 
e a manutenção de rua.

Em 2025, a captação e o 
tratamento da água enfren-
tam ameaça de uma “nova 
privatização”. Isso porque 
parlamentares, sindicatos e 
movimentos sociais conside-
ram que um edital para ava-
liar o modelo de negócio da 
estatal abre caminho para os 
interesses do capital privado.

Conceder a etapa de pro-
dução da água para empresas 
privadas resultaria em gra-
ves consequências para a 
segurança hídrica do estado, 

na avaliação do Sindicato 
de Saneamento do Rio de 
Janeiro (Sintsama).

Nas localidades onde as 
concessionárias assumiram a 
distribuição houve piora no 
serviço. Falta d’água, rompi-
mento de adutoras e tarifas 
elevadas são algumas das 
reclamações. Em 15 municí-
pios do interior do estado a 
Cedae permaneceu prestando 
o serviço completo, desde a 
produção até a distribuição 
e comercialização da água.

BELFORD ROXO

DUQUE DE CAXIAS

SÃO JOÃO DE MERITI

ABASTECIMENTO

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Bem-Estar Animal rea-
lizou, na sexta-feira, uma capacita-
ção profissional voltada aos servi-
dores da pasta. A iniciativa teve 
como objetivo esclarecer e atualizar 
os profissionais que atuam direta-
mente nas ações ambientais do 
município sobre as novas legisla-
ções em vigor.

Entre os principais temas abor-
dados estiveram a Lei Ordinária 
nº 2.541, de 11 de março de 2025, 
que institui o novo Código de Meio 
Ambiente de São João de Meriti, 
e a Resolução nº 003, de 15 de 
abril de 2025, que trata da criação 
do Sistema Municipal de Mitiga-
ção e Compensação de Impactos 
Ambientais. Também foi discutido o 
novo decreto referente ao Simplis, 
que visa à simplificação do licencia-
mento ambiental, sem comprome-
ter a proteção ambiental.

A Lei nº 2.541 estabelece nor-
mas para a proteção e preserva-
ção do meio ambiente na cidade, 
incluindo a proibição do uso e da 
comercialização de sacolas plásticas 
em determinados estabelecimen-
tos. Já a Resolução nº 003 define 
regras para ações de mitigação e 
compensação em projetos com 
impacto ambiental no município.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente, Mudanças do Clima e 
Bem-Estar Animal, Antônio Marcos 
Barreto, destacou a importância 
da valorização dos servidores e da 
atualização constante. “A Prefeitura 
tem como premissa valorizar seu 
servidor. São esses profissionais que 
precisam estar capacitados para 
prestar um serviço de qualidade 
à população meritiense. Nossa 
secretaria tem crescido muito, fun-
damentada em pautas técnicas e 
na legislação. Com as novas leis e 
decretos municipais, nossos servi-
dores precisam estar atualizados 
para atuarem nas ruas com segu-
rança e responsabilidade”.

A atualização normativa 
atende a uma demanda crescente 
por regulamentações locais efi-
cazes. Tribunais superiores vêm 
reforçando o entendimento de 
que os municípios devem assu-
mir protagonismo na questão 
ambiental, tanto na legislação 
quanto na estruturação admi-
nistrativa e nos processos de 
fiscalização e licenciamento. A 
capacitação reforça o compro-
misso de São João de Meriti com 
o desenvolvimento sustentável, 
unindo crescimento econômico 
à preservação do meio ambiente.

A Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Belford Roxo com-
pletou na sexta-feira (16) 24 
anos de existência. Criada em 
maio de 2001, a corporação 
é composta por 153 agentes, 
sendo 133 homens e 20 mulhe-
res. A Guarda é composta 
pelos seguintes grupamentos: 
Patrulhamento Comunitário e 
Ostensivo (PCO); Segurança Ins-
titucional e Patrimônio (SIP); e 
Serviços e Administração (SAD), 
além da Ronda Escolar e Patru-
lha Maria da Penha.

Entre as funções da GCM 
estão: proteção dos direitos 
humanos, patrulhamento pre-
ventivo e ostensivo, zelar pelos 
bens, equipamentos e prédios 
públicos do Município, colabo-
rar, de forma integrada com os 
órgãos de segurança pública, 
garantir o atendimento de 
ocorrências emergenciais, efe-
tuar prisões diante de flagrante 
delito, auxiliar na segurança de 
grandes eventos e na proteção 
de autoridades e dignitários 
(pessoas que ocupam cargos 
de destaque).

Efetivo competente
O secretário municipal de 

Segurança Pública, Aruak Oli-
veira, destacou que a Guarda 
Municipal tem um papel 

importante, pois atua em diver-
sos setores da segurança, pro-
tegendo o patrimônio público 
e fazendo patrulhamento 
preventivo, entre outras atri-
buições. “Trabalhamos com 
um efetivo competente que 
dignifica o cargo que ocupa, 
atuando sempre em defesa do 

cidadão”, comentou Aruak.
Subcomandante tem 

orgulho
Ex-comandante da Guarda 

Municipal e atualmente ocu-
pando o cargo de subcoman-
dante, Fábio Marcio Tavares 
Souza tem 21 anos de corpo-
ração e destaca o orgulho de 

ser guarda municipal. “Fico feliz 
em saber que o meu traba-
lho pode ajudar a fazer com 
que a vida das pessoas fique 
melhor, saber que posso con-
tribuir com a sociedade da 
cidade que nasci, cresci, cons-
titui minha família e resido”, 
destacou Fábio.

Agentes da delegacia de 
roubos e furtos de cargas 
fecharam uma fábrica clan-
destina de placas de veículos 
em Duque de Caxias.

A operação policial 

encontrou o local em pleno 
funcionamento, com grande 
quantidade de placas e tar-
jetas prontas para impres-
são, além de maquinário 
especializado.

Jason Max de Lima Gomes, 
de 49 anos, foi preso em fla-
grante por adulteração de 
sinal identificador de veículo 
automotor.

Cada placa falsa era vendida 

a 300 reais, e a numeração era 
escolhida pelo comprador.

A investigação busca agora 
identificar os compradores 
das placas e aqueles respon-
sáveis por roubos de cargas.

Meriti promove 
capacitação sobre novas 
normas ambientais 
para servidores da área

Guarda Civil Municipal de Belford 
Roxo comemora 24 anos de existência

Polícia descobre fábrica clandestina de placas 

Cedae é responsável pela produção de água de toda região metropolitana - Reprodução/Cedae
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Força-Tarefa do Governo realiza operação 
contra venda de gelo contaminado nas praias

Fábrica de gelo da Cidade de Deus foi interditada por uso de água contaminada. (Philippe Lima)

Moradores das comunida-
des Pavão-Pavãozinho e Can-
tagalo, na Zona Sul do Rio, 
passam a contar com três 
novos espaços no Edifício Mul-
tiuso do Estado: uma cantina 
totalmente reformada, um 
ambiente exclusivo para corte 
e costura e um centro para 
aulas de ginástica artística vol-
tadas a crianças e adolescen-
tes. A entrega é resultado de 
mais uma etapa do trabalho do 
Governo do Estado, por meio 
do Programa Cidade Integrada, 
em parceria com a Empresa 
de Obras Públicas do Estado 
do Rio de Janeiro (Emop-RJ). 

Com serviços que vão da 
segurança pública à cultura, 

o Edifício Multiuso passa por 
um processo de requalificação. 
As aulas de ginástica artística, 
por exemplo, serão oferecidas 
pelo Projeto Acolher, com ins-
trutores moradores da própria 
comunidade que já atuam com 
outras modalidades, como 
futebol, judô e basquete.

O novo espaço de corte e 
costura também se destaca 
como ferramenta de geração 
de renda e valorização da eco-
nomia local. A área será gerida 
de forma compartilhada entre 
o Governo do Estado, a Secre-
taria da Mulher e a associação 
Corte e Arte – Associação das 
Costureiras Autônomas do 
Morro do Cantagalo.

O prefeito Eduardo Paes 
participou, na segunda-feira 
(19/05), da abertura do Visit 
Brasil Summit, evento iné-
dito promovido pela Embra-
tur, que escolheu o Rio de 
Janeiro como sede da pri-
meira edição. A conferência 
acontece no Museu do Ama-
nhã, na Praça Mauá, região 
do Porto Maravilha, até ter-
ça-feira (20/05).

Realizado em parceria 
com o Sebrae, o Summit 
tem como objetivo se firmar 
como um espaço de referên-
cia para especialistas, líde-
res e profissionais do setor 
turístico. A iniciativa busca 
consolidar o Brasil como 
um destino competitivo 
no cenário internacional e 

fortalecer o turismo no país.
O prefeito discursou na 

cerimônia de abertura do 
evento, ao lado de autorida-
des e líderes do setor, como o 
diretor-presidente da Embra-
tur, Marcelo Freixo; o diretor-
-presidente do Sebrae, Décio 
Lima; o ministro do Turismo, 
Celso Sabino; o ministro em 
exercício da Cultura, Márcio 
Tavares; a escritora Concei-
ção Evaristo, entre outros.

Após a abertura, a Embra-
tur, o Governo Federal e o 
Sebrae apresentaram a Por-
taria MTur do Plano Brasis – 
Estratégia de Marketing Turís-
tico Internacional do Brasil. O 
objetivo é nortear as ações 
voltadas para o setor no exte-
rior até 2027.

Governo inaugura novos 
espaços de ginástica, costura e 
alimentação no Edifício Multiuso 

Rio recebe edição inaugural 
de evento da Embratur para 
fomentar turismo no país

O Governo do 
Rio, por meio 
da Polícia Civil 
e do Insti-
tuto Estadual 
do Ambiente 

(Inea), realiza na segunda-feira 
(19/05) uma operação contra 
a venda de gelo contaminado 
nas praias da Barra da Tijuca e 
Recreio. Estão sendo fiscalizadas 
duas empresas - uma fábrica na 
Cidade de Deus e uma distribui-
dora na Barra da Tijuca. Segundo 
as investigações, as empresas 
dominam boa parte do abaste-
cimento de gelo em quiosques e 
bares das localidades. O objetivo 
da ação é identificar possíveis 
crimes ambientais e contra o 
consumidor.

A ação também conta com 
o apoio da Coordenadoria de 
Recursos Especiais (CORE), 
CEDAE e concessionárias, que 
estão verificando a regulari-
dade do consumo de água e de 
energia elétrica nos endereços. 
A Cedae está com um labora-
tório móvel no local, com dois 
profissionais realizando análises 
de amostras de água.

- Estamos falando de um 
crime grave contra a saúde 
pública. O Governo do Estado 
está atuando com firmeza para 
coibir práticas ilegais que colo-
cam em risco a população e 
desrespeitam o meio ambiente. 
Não vamos permitir que pro-
dutos contaminados circulem 
livremente, especialmente em 
locais de grande movimentação 

como as praias. Estamos dando 
uma resposta direta e contun-
dente para proteger o consu-
midor- declarou o governador 
Cláudio Castro.

Até o momento, a fábrica da 

Cidade de Deus foi interditada 
por uso de água contaminada 
e um dos responsáveis pelo 
local foi encaminhado para a 
delegacia.

Início das Investigações

A operação é um desdobra-
mento da ação realizada em 
fevereiro, quando uma força-
-tarefa do Estado do Rio realizou 
uma blitz nos pontos de distri-
buição de gelo nos quiosques 

e bares da Barra da Tijuca e do 
Recreio dos Bandeirantes.

Com base na coleta de amos-
tras do gelo vendido por cinco 
empresas nos bairros, o laudo da 
potabilidade da água realizado 

pelos técnicos da Cedae consta-
tou que ao menos uma fábrica, 
localizada na Cidade de Deus, 
vendia gelo contaminado por 
coliformes fecais e outras subs-
tâncias nocivas à saúde.

Governo do RJ isenta vítimas de roubo ou 
furto de veículo do pagamento de taxas 

Patrulha Maria da Penha da Polícia Militar atinge marca de 800 prisões no estado

O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, por meio da 
Secretaria de Segurança 
Pública, anuncia uma impor-
tante medida em benefício das 
vítimas de roubo ou furto de 
veículos. A partir de agora, os 
proprietários não terão mais 
que arcar com as taxas de 
reboque, transporte e perma-
nência em pátios públicos ou 
privados após a recuperação 
do bem.

A nova regulamentação 
revoga a norma anterior, que 
impunha às vítimas a respon-
sabilidade pelo pagamento 
desses custos, mesmo após 
terem passado pelo crime. 
Com a mudança, ficam isentas 
todas as despesas referen-
tes ao recolhimento, trans-
porte, guarda e restituição 
de veículos localizados pelas 
autoridades e encaminhados 
a depósitos.

- O Governo do estado está 
sempre em busca de mudan-
ças para aprimorar a prestação 
de serviços públicos. A medida 
faz parte de um conjunto de 
ações para tornar o sistema 
de segurança pública mais efi-
ciente, justo e acessível à popu-
lação fluminense - destacou 
o governador Cláudio Castro.

De acordo com a nova regra, 
caberá ao órgão ou à empresa 
responsável pelo pátio comu-
nicar ao proprietário sobre a 
recuperação do veículo, forne-
cendo as informações da Guia 

de Recolhimento de Veículo, 
do registro de ocorrência de 
recuperação e do local onde 
o bem está armazenado.

- Nosso compromisso é 
com a justiça e o respeito à 

população. Essa medida cor-
rige uma distorção e garante 
que as vítimas não sejam 
duplamente prejudicadas - afir-
mou o secretário de Segurança 
Pública, Victor dos Santos.

Lançada há quase seis anos, 
a Patrulha Maria da Penha – 
Guardiões da Vida da Secreta-
ria de Estado de Polícia Militar 
acaba de alcançar a marca de 
800 prisões efetuadas. O acu-
sado, um homem de 29 anos, 
foi preso em flagrante por se 
negar a cumprir medida pro-
tetiva expedida pela Justiça em 
favor de sua ex-companheira, 

que vinha sofrendo ameaças.
A prisão de número 800 foi 

efetuada por policiais militares 
do núcleo da Patrulha Maria da 
Penha do 39º BPM (Belford Roxo) 
na semana passada, no bairro 
de Maringá, em Belford Roxo, 
onde mora a mulher assistida 
pelo programa.

O perfil do preso em Belford 
Roxo é semelhante ao da maioria 

dos demais. Homens que se 
negam a aceitar a separação e 
passam a fazer ameaças para 
reatar o relacionamento com 
ex-companheiras e ex-namora-
das. Há casos também de filhos 
dependentes químicos que agri-
dem suas mães, normalmente 
para obter dinheiro para compra 
de drogas.

Atualmente, as 49 equipes 

da Patrulha Maria da Penha 
atuam em todo o território 
estadual. De agosto de 2019, 
quando foi criado, até o dia 
15 de maio deste ano, policiais 
militares do programa realiza-
ram 366.678 atendimentos. Já 
foram incluídas no programa 
96.890 mulheres. Nestes qua-
tro meses e meio de 2025, 
foram efetuadas 77 prisões.
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Parque São João Marcos inaugura 
“Espaço Arqueologia Divino de Oliveira”

Hipismo de VR 
conquista oito pódios em 
campeonato estadual

Parque Nacional do Itatiaia 
acelera na regularização fundiária

Campeonato de Futebol Amador 
de Mangaratiba começa domingo 

Equipe do PCA vai 
estar nesta semana na 
Enseada

A Escola Municipal de Hipismo 
de Volta Redonda (EMHVR), 
projeto mantido pela Fundação 
Beatriz Gama (FBG), conquistou 
oito pódios na terceira etapa do 
Ranking Feerj (Federação Eques-
tre do Estado do Rio de Janeiro) 
2025. A competição foi disputada 
no domingo (18), na Sociedade 
Hípica Brasileira, na Lagoa, no Rio 
de Janeiro. Com os bons resulta-
dos, a escola garantiu o vice-cam-
peonato da etapa.

Entre os destaques, a aluna 
Isabela Machado Carreira ficou 
em segundo lugar na categoria 
de saltos com obstáculos de 90 
centímetros. Ainda nessa cate-
goria, Cristina Ruffini terminou 
em 3º lugar montando o cavalo 
Golden Boy, e em 5º lugar com 
Dom Quixote, mantendo-se na 
liderança isolada do campeonato. 
O aluno Danilo Caeres Andrade 
também representou bem a 

escola, ficando em 4º lugar na 
mesma prova.

Na categoria de obstáculos 
com 80 centímetros, a EMHVR 
garantiu mais três colocações 
entre os oito primeiros: 4º lugar 
com Lara Kozlowski, 7ª posição 
com Markus Ufer e 8º lugar com 
Enzo Miguel. Já na categoria de 
40 centímetros, Alice de Miranda 
ficou na 8ª colocação.

“Mais uma vez mostramos 
que estamos trabalhando forte 
para seguir entre os primeiros 
colocados em todas as etapas 
do Estadual. Parabenizo todos 
os alunos pelo empenho e pelas 
conquistas”, destacou o treinador 
da equipe, Yasser Pereira.

O próximo compromisso da 
Escola Municipal de Hipismo será 
nos dias 7 e 8 de junho, também 
na Sociedade Hípica Brasileira, 
com a realização de mais uma 
etapa do Campeonato Estadual.

O Parque Nacional do Itatiaia 
vem intensificando as ações 
para a regularização fundiária de 
seu território. Somente nos pri-
meiros meses de 2025, já foram 
incorporados 102,24 hectares 
ao patrimônio público — volume 
superior ao total registrado 
durante todo o ano de 2024.

As novas áreas foram rece-
bidas por meio de doação, 
como parte de um processo 
de compensação de Reserva 
Legal. Do total, 99,1 hectares 
estão localizados no Alto dos 
Brejos, na face leste do par-
que, enquanto o restante se 
encontra no Vale da Prata. As 
terras, anteriormente utilizadas 

para pecuária e com histórico 
de queimadas, agora passam a 
integrar o território protegido 
e os objetivos de conservação 
ambiental da unidade.

O que é a Compensação de 
Reserva Legal?

Previsto no Código Florestal 
(Lei Federal n° 12.651/2012), por 
meio do qual as Unidades de 
Conservação de domínio público 
com pendência de regularização 
fundiária podem receber, em 
doação, imóveis privados loca-
lizados em seu interior para fins 
de Compensação de Reserva 
Legal de imóveis fora da UC 
desde que sejam localizados 
no mesmo bioma.

A bola vai voltar a rolar em 
Mangaratiba! Após anos sem 
edições, o Campeonato Munici-
pal de Futebol Amador de Man-
garatiba 2025 está de volta ao 
calendário esportivo e promete 
movimentar os bairros da cidade 
com partidas repletas de emo-
ção. Ao todo, dez equipes locais 
entrarão em campo em busca 
do tão sonhado título.

A rodada de estreia acontece 
neste domingo, dia 25 de maio, 
no Estádio José Maria de Brito 

Barros, localizado na Avenida 
Frei Afonso, na Praia do Saco. 
A competição, organizada pela 
Secretaria Municipal de Espor-
tes e Lazer, terá como sedes os 
distritos de Itacuruçá, Muriqui, 
Conceição de Jacareí e Praia do 
Saco.

Com entrada gratuita, o 
evento é um convite para os 
amantes do futebol e para toda 
a comunidade local. Escolha seu 
time, chame os amigos e venha 
torcer com a gente!

Depois do Camorim Grande, 
a 1ª fase do Programa Comuni-
dades de Angra (PCA) chega à 
Enseada. A equipe vai estar no 
bairro nos dias 20, 21 e 22, de 
terça a quinta-feira, das 9h30 às 
13h. A tenda do programa será 
instalada na praia da Enseada e 
os integrantes do PCA estarão 
entrevistando os moradores, 
aplicando o questionário par-
ticipativo online, com pergun-
tas sobre os serviços prestados 
pela Prefeitura de Angra em sua 
comunidade.

Na 1ª fase, o PCA ouve os 
moradores e comerciantes do 
bairro, e a partir deste levan-
tamento de dados, se chega a 

um diagnóstico das necessida-
des por melhorias apontadas 
pela comunidade. O Programa 
Comunidades de Angra é uma 
realização da Prefeitura de Angra 
dos Reis, por meio da Secretaria 
de Relações Institucionais.

Na semana passada, durante 
quatro dias, a equipe do PCA 
esteve no Camorim Grande e 
ouviu mais de 100 moradores, 
que responderam o questionário 
participativo online. Foram colhi-
das as informações necessárias 
de acordo com as reivindicações 
dos moradores e a partir daí, se 
tem um balanço das melhorias 
sugeridas como prioridades pela 
comunidade.

O Parque Arqueo-
l ó g i c o  e 
Ambiental de 
São João Mar-
cos (PAASJM), 
espaço edu-

cativo e cultural da Light, inau-
gurou, no início deste mês, um 
novo atrativo. A ideia é auxiliar 
no aprendizado sobre arqueo-
logia, a ciência que estuda os 
vestígios materiais da presença 
humana no passado. O Espaço 
Arqueologia Divino de Oliveira 
desperta a curiosidade dos mais 
novos, transformando os parti-
cipantes em detetives do tempo 
e da história.

Foram montadas duas ferra-
mentas pedagógicas: a primeira 
simula um sítio arqueológico 
onde são enterradas réplicas de 
artefatos de São João Marcos. 
Nela, os alunos, com o auxílio 

de ferramentas como pás e pin-
céis, escavam esses itens. Dessa 
forma, examinam e identificam 
os achados, aprendendo sobre 
o contexto histórico e cultural 
associado a eles. A segunda é um 
terrário que ilustra a estratigra-
fia, a disposição e a sobreposição 
das camadas da terra.

Homenagem à prata da casa
As atividades têm o obje-

tivo de estimular as crianças a 
refletirem e compreenderem 
como adquirimos conhecimento 
a partir de vestígios materiais. 
Beatriz Velloso, arqueóloga do 
PAASJM, destaca como tra-
balha a proposta no dia a dia. 
“Minha intenção é que passem 
a enxergar cada pedra, telha e 
tijolo que encontramos no pas-
seio como fontes de informação 
para contar a história de São João 
Marcos. Acredito que quanto 

mais lúdica e interativa for uma 
atividade educativa, mais fácil 
para as crianças entenderem 
a importância de preservar o 
nosso patrimônio”, finaliza.

O mini complexo ganhou o 
nome de Divino de Oliveira em 
homenagem ao arqueólogo que 
trabalhou no sítio arqueológico 
de São João Marcos. Ele atuou 
ali desde os estudos iniciais e 
colaborou muito com orienta-
ções e consultorias em vários 
momentos do projeto nesses 
14 anos de atividades. O profis-
sional esteve presente durante 
a cerimônia de inauguração e 
ficou muito emocionado com 
a surpresa.

Repercussão nas escolas
As novidades do PAASJM já 

dão o que falar entre as escolas 
que fizeram uma visita ao local. 
Ana Vitória, de 9 anos, uma das 

80 crianças que já vivenciaram a 
atividade desde a inauguração 
da atração, achou o novo espaço 
muito bom. “Foi legal. A gente 
cavou e encontrou coisas antigas 
que falam sobre aquelas pes-
soas que moravam lá”, resumiu 
a aluna da Escola Municipalizada 
de Lídice (Rio Claro).

Inaugurado em 2011, o 
PAASJM é um espaço educa-
tivo e cultural da Light em Rio 
Claro. Ele é mantido com o patro-
cínio da empresa, do Governo 
do Estado do Rio, da Secreta-
ria de Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa. Isso por meio 
da Lei Estadual de Incentivo à 
Cultura. Ele conta com recur-
sos do Programa de Eficiência 
Energética da Agência Nacional 
de Energia Elétrica. O Instituto 
Cultural Cidade Viva é o parceiro 
na gestão-executiva do projeto.

Regiões 

VOLTA REDONDA

ANGRA DOS REIS

ITATIAIA

MANGARATIBA

RIO CLARO

Foto de Renato Reis
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Decreto define medicina, direito e odonto como 
cursos exclusivamente no formato presencial

O Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo (TCE-SP) 
mandou notificação para 218 
institutos estaduais da previ-
dência para fiscalizar possíveis 
desvios, após a Polícia Federal 
revelar um esquema milionário 
de fraudes à aposentados e pen-
sionistas do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS).

De acordo com apuração da 
CNN, o TCE está ainda recebendo 
as respostas desses institutos, 
que já foram notificados há 
trinta dias. O objetivo é finalizar 
a auditoria até o começo do mês 
que vem e realizar os despaches 
necessários.

O conselheiro municipal 
Marco Bertaiolli argumenta que 
não há “nenhuma suspeita de 
irregularidades” e que a ideia é 
apenas reforçar “o cuidado que o 
controle externo deve ter diante 
dessa operação que escandali-
zou o Brasil inteiro”.

Fraude no INSS
A Polícia Federal estima que o 

esquema nacional de descontos 
associativos não autorizados em 
aposentadorias e pensões teria 
cobrado, cerca de R$6 milhões 
entre os anos de 2019 e 2024.

Qualquer desconto precisa 
ter autorização prévia do bene-
ficiário para acontecer. A única 
exceção é para casos envolvendo 
decisão judicial.

Aproximadamente 700 poli-
ciais federais e 80 servidores da 
Controladoria-Geral da União 
(CGU) cumpriram 211 mandados 
de busca e apreensão, ordens 
de sequestro de bens no valor 
de mais de R$ 1 bilhão e seis 
mandados de prisão temporária 
no Distrito Federal e em 13 esta-
dos: Alagoas, Amazonas, Ceará, 
Goiás, Maranhão, Mato Grosso 
do Sul, Minas Gerais, Paraná, Per-
nambuco, Rio Grande do Norte, 
Rio Grande do Sul, São Paulo e 
Sergipe.

De acordo com o relatório da 
PF, as fraudes cresceram durante 
a pandemia de Covid-19.

TCE-SP faz auditoria 
para fiscalizar institutos 
de previdência no estado

Os cursos supe-
riores de medi-
cina, direito, 
odontologia, 
enfermagem 
e psicologia 

devem ser ofertados exclusi-
vamente no formato presen-
cial. A medida, determinada 
pelo decreto da Nova Política 
de Educação a Distância (EAD), 
assinada pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva na manhã 
desta segunda-feira (19), em Bra-
sília, também determina que os 
demais cursos da área de saúde 
e licenciaturas deverão ser ofer-
tadas nos formatos presencial 
ou semipresencial (híbrido).

De acordo com o Ministé-
rio da Educação (MEC), o foco 
do novo marco regulatório é 
“o estudante e a valorização 
dos professores: a garantia 
de infraestrutura nos polos, a 
qualificação do corpo docente, 
a valorização da interação e 
mediação para uma formação 
rica e integral, independente-
mente da distância física.”

Na cerimônia no Palácio do 
Planalto, o ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, disse que 
o marco regulatório traz regras 
mais claras para garantir quali-
dade da oferta.

“Nós acreditamos que a 
educação a distância pode 
proporcionar ao estudante 
uma experiência rica quanto 
aos demais cursos, desde que 
haja um efetivo compromisso 
de todos com o processo de 

ensino e aprendizagem, que se 
estabelece nesse modelo”, diz 
Camilo Santana.

As instituições de ensino 
superior terão dois anos de tran-
sição para adaptação gradual 
dos cursos.

Novidades
De acordo com o ministro 

Camilo, as principais novidades 
da política são:

as aulas online ao vivo deve-
rão ter um máximo de 70 alu-
nos por professor ou mediador 
pedagógico, para valorização 
destes profissionais;

criação do modelo semipre-
sencial, com atividades presen-
ciais físicas e atividades virtuais 
ao vivo (síncronas) mediadas.

mais atividades presenciais e 
avaliações, com infraestrutura 

física e tecnológica adequada 
nos polos EAD.

Os polos de EAD serão 
reconhecidos como espa-
ços acadêmicos de apoio, 
devendo atender a requisi-
tos mínimos de infraestru-
tura física e tecnológica, 
como salas de coordenação, 
ambientes de estudo, labo-
ratórios e acesso à internet. 

Não será permitido o compar-
tilhamento de polos entre ins-
tituições de ensino superior.

O decreto cria, ainda, o cargo 
de mediador pedagógico, com 
formação compatível com o 
curso e vínculo formal com a 
instituição de ensino. O número 
destes profissionais deverá ser 
informado no Censo da Edu-
cação Superior, anualmente. A 

função de um mediador peda-
gógico será diferente da do 
tutor, que era limitada a tarefas 
administrativas.

Outra determinação do 
decreto é a existência de pelo 
menos uma avaliação presen-
cial a cada disciplina curricular, 
que deverá representar a maior 
parte da nota final, inclusive em 
cursos EAD.

Brasil lança plano para promover turismo 
internacional com foco na diversidade 

Venezuela nega envolvimento em supostos ataques na fronteira

O governo federal lançou na 
segunda-feira (19), no Rio de 
Janeiro, o novo Plano de Mar-
keting Turístico Internacional do 
Brasil, que vai orientar as estra-
tégias do país para o setor entre 
2025 e 2028. Chamado de Plano 
Brasis, o projeto foi apresentado 
durante a abertura do Visit Bra-
sil Summit, evento promovido 
pela Embratur em parceria com 
o Sebrae no Museu do Ama-
nhã. A informação é da Agência 
Sebrae de Notícias.

A proposta, que substitui 
o Plano Aquarela — em vigor 
há cerca de duas décadas — 
tem como objetivo fortalecer 
a imagem do Brasil no exterior 
por meio da valorização de sua 
diversidade cultural, dos povos 
tradicionais, da riqueza natural e 
do compromisso com a susten-
tabilidade. O lançamento con-
tou com a presença do minis-
tro do Turismo, Celso Sabino; do 
presidente da Embratur, Mar-
celo Freixo; e do presidente do 
Sebrae, Décio Lima, que assina-
ram o documento oficial.

O ministro do Turismo, Celso 
Sabino, ressaltou os avanços na 
imagem do Brasil no exterior sob 
a atual gestão. “O Brasil voltou a 
ser visto como um país que tem 
estabilidade política, econômica, 
social e financeira”, afirmou.

Com o slogan “O futuro do 

turismo é ancestral”, o evento 
também buscou evidenciar a 
importância de narrativas que 
expressem a vivência e a his-
tória dos povos brasileiros. Um 
dos momentos de destaque foi 
a palestra magna da escritora 
Conceição Evaristo, que abordou 
o conceito de escrevivência — 
termo criado por ela para desig-
nar uma escrita que carrega as 

vozes coletivas historicamente 
silenciadas. Ao final de sua par-
ticipação, Conceição recebeu 
das mãos de Marcelo Freixo e 
Décio Lima um quadro com o 
manifesto do novo plano.

A cerimônia de lançamento 
contou ainda com a presença 
do prefeito do Rio de Janeiro, 
Eduardo Paes; do ministro 
da Cultura substituto, Márcio 

Tavares; da empreendedora 
social Adriane Lanawa, reconhe-
cida pelo trabalho em comuni-
dades indígenas e quilombolas; 
da vice-presidente executiva 
do Conselho Mundial de Via-
gens e Turismo (WTTC), Virginia 
Messina; e da representante do 
Turismo no Conselho de Desen-
volvimento Econômico Social 
Sustentável, Jeanine Pires.

O governo da Venezuela 
negou envolvimento em 
supostos ataques na fronteira 
e acusou Guiana, Estados Uni-
dos e ExxonMobil de forjarem 
uma provocação para justificar 
a tentativa de interferência 
militar. A tensão cresce às vés-
peras das eleições no território 

disputado do Essequibo.
A região em disputa é rica 

em  petróleo, gás, diamantes, 
ouro e outras riquezas. Esse-
quibo tem A área em discus-
são, que abrange cerca de 160 
mil km² e tem uma população 
de cerca de 125 mil habitantes, 
é rica em recursos n

Autoridades venezuelanas 
indicaram que o Essequibo 
terá uma divisão adminis-
trativa. Além do governa-
dor, serão oito deputados 
para a Assembleia Nacional 
representando a região, que 
terá 285 congressistas para 
o próximo mandato.

No começo do mês, o 
Conselho Nacional Eleitoral 
(CNE) da Venezuela anunciou 
que realizará pela primeira 
vez, as eleições para gover-
nadores e deputados em 24 
estados em 25 de maio. O 
ineditismo está na partici-
pação de Essequibo.

Nacional

Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, durante reunião com ministro da Educação, Camilo Santana, Foto: Ricardo Stuckert/PR© Ricardo Stuckert/PR
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Projeto gratuito do Sebrae Rio capacita empreendedores de favelas
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

De s e nv o l v e r 
os peque-
nos negócios 
de favelas do 
Estado é o 
objetivo do 

projeto TOP Empreendedor. 
Nesta 11ª edição, 300 vagas 
estão sendo oferecidas para 
MEI e microempresas que 
desejam melhorar a gestão e 
aumentar as vendas. 

Cerca de 800 empreendedo-
res já participaram desse projeto, 
que tem aulas coletivas on-line, 
mentorias individuais para apli-
cação de ferramentas de gestão 
nos negócios e alguns encon-
tros presenciais na Cidade do 
Rio de Janeiro. A trilha de capa-
citação oferecida pelo Sebrae 

Rio é gratuita e vai de junho a 
setembro. Além das questões 
de planejamento, controle finan-
ceiro e marketing, nesta edição 
o diferencial é a análise do perfil 
do Instagram.

“Há muitos empreendedo-
res nas favelas que precisam de 
apoio para fazer planejamento, 
divulgar os seus produtos e ser-
viços nas redes sociais, organizar 
as finanças e nosso projeto vem 
capacitá-los e assim fortalecer 
seus negócios e a economia nas 
comunidades”, afirma o diretor 
de Desenvolvimento do Sebrae 
Rio, Sergio Malta.

As inscrições vão até 
o dia 28 pelo site https://
w w w. s e b r a e r j . c o m . b r/
projeto-top-empreendedor.
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O cantor e com-
positor João 
Bosco dá início 
à turnê nacio-
nal do espe-
táculo “Boca 

Cheia de Frutas” no dia 23 de 
maio, com estreia no Vivo Rio, 
na capital fluminense. O show 
marca mais um capítulo de sua 
trajetória de mais de 50 anos, e 
reúne sucessos consagrados e 
faixas do novo álbum, lançado no 
ano passado e amplamente elo-
giado pela crítica especializada.

O espetáculo, apresentado 
pelo João Bosco Quinteto, vai 
além de uma seleção de hits. 
Com roteiro estruturado em três 
blocos narrativos, a apresenta-
ção propõe uma jornada musi-
cal: começa com composições 
como “O Canto da Terra por um 
Fio”, que evocam raízes simbóli-
cas do Brasil; passa por homena-
gens literárias — com versos de 
Vinicius de Moraes, Aldir Blanc e 
Antônio Cícero — e culmina com 
sucessos como “Corsário” e “O 
Bêbado e a Equilibrista”.

“Um novo show é sempre 
um reencontro com algumas 
canções, incluindo as mais 
recentes, que de alguma 
maneira se destacaram em 
minha trajetória junto dos 
meus parceiros, novos e anti-
gos”, afirma João Bosco. “O 
meu violão, onde eu moro, 
está sempre comigo tirando 
os meus pés do chão. É por 
isso que gosto de explorar os 
limites das canções como se 

15º Bourbon Festival Paraty traz grandes 
nomes do jazz, blues e soul em junho

O Bourbon Festival Paraty 
chega à sua 15ª edição nos dias 
13, 14 e 15 de junho, consoli-
dado como um dos principais 
eventos de jazz, blues, soul e 
R&B do Brasil. Com entrada 
gratuita, o festival ocupará as 
ruas, praças e espaços históricos 
do Centro Histórico de Paraty, 
cidade fluminense reconhecida 
como Patrimônio da Humani-
dade pela Unesco.

Durante os três dias de pro-
gramação, o público poderá 
assistir a mais de 30 apresen-
tações gratuitas, em uma mara-
tona musical que se estende 
por mais de 12 horas por dia, 
com shows distribuídos entre 
o tradicional Palco Matriz, na 
praça principal, e o Palco Santa 
Rita, que aproveita o cenário 
da icônica igreja colonial. O 
festival também contará com 
apresentações de rua, corte-
jos, buskers, uma exposição 
comemorativa pelos 15 anos 
do evento e grupos como a 
Orleans Street Jazz Band e 
a Favela Brass, que levarão 
música às vielas históricas.

A abertura oficial será con-
duzida pela Orquestra Sin-
fônica de Paraty, anfitriã do 
festival, marcando o início de 

uma programação que celebra 
a diversidade e o intercâmbio 
musical.

Entre os artistas confirmados, 
estão nomes de destaque da 
cena nacional e internacional:

Randy Brecker, trompetista 
norte-americano ganhador de 
oito prêmios Grammy

Mike Stern, lenda do jazz 
fusion e ex-integrante da banda 
de Miles Davis

Amaro Freitas, pianista brasi-
leiro reconhecido por sua sonori-
dade contemporânea com raízes 
afro-brasileiras

Blues Etílicos, banda histórica 
do blues nacional, que nesta edi-
ção convida a guitarrista Nanda 
Moura

JJ Thames, cantora de Detroit 
que mistura blues, soul clássico 
e R&B contemporâneo

The Main Squeeze, banda 

norte-americana de funk e soul, 
pela primeira vez no festival

Os Garotin, trio de São Gon-
çalo que une o groove dos bailes 
blacks à energia da MPB e do R&B

“O festival preserva a sua 
essência e amplia sua diversi-
dade a cada edição, atraindo 
públicos de todas as idades em 
uma atmosfera de celebração 
da música e da cultura”, afir-
mam os organizadores.

João Bosco estreia turnê “Boca Cheia de 
Frutas” com clássicos e inéditas no Vivo Rio

GCADERNO
Foto: Pedro Miceli

lhes fosse permitido reexistir”, 
completa o artista.

A presença de Aldir Blanc, 
parceiro de longa data, ganha 
destaque com a canção inédita 
“E aí?”, composta a partir de uma 
letra deixada por Aldir. Outra 
peça-chave do novo disco, “Vir-
-a-ser”, estabelece um elo com 
a tradição poética de Vinicius e 
ajuda a moldar o tom estético 
do show, que navega entre o 

popular e o erudito, o ancestral 
e o contemporâneo.

Ao lado de João Bosco, 
sobem ao palco Ricardo Silveira 
(guitarra), Guto Wirtti (baixo), 
Kiko Freitas (bateria) e o maes-
tro Cristóvão Bastos (teclado e 
arranjos). A direção musical e 
concepção do espetáculo são 
assinadas por João e seu filho, 
Francisco Bosco, parceiro em 
composições recentes.

O repertório contempla tanto 
faixas do álbum “Boca Cheia de 
Frutas” — como “Dinossauros 
da Candelária” e “Vir-a-ser” — 
quanto clássicos como “Biju-
terias”, “O Ronco da Cuíca” e 
“Papel Machê”. Também há 
espaço para homenagens a 
nomes fundamentais da música 
brasileira, como Milton Nasci-
mento, lembrado em “Clube 
da Esquina nº 2”.

A turnê, que reúne composi-
ções marcantes e novas criações, 
segue por cidades como Porto 
Alegre, São Paulo, Salvador e 
Belo Horizonte.

Calendário de Apresentações 
– João Bosco Quinteto:

23/05 – Rio de Janeiro, Vivo 
Rio

30/05 – Porto Alegre, Teatro 
Bourbon

07/06 – São Paulo, Teatro 

Bradesco
15/08 – Salvador, Pupileira
06/09 – Belo Horizonte, 

Grande Teatro Unimed Palácio 
das Artes

Serviço – João Bosco Quinteto 
no Rio de Janeiro:

Data: 23 de maio de 2025
Horário: 21h
Local: Vivo Rio – Av. Infante 

Dom Henrique, 85 – Parque do 
Flamengo
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Festival Gospel Búzios 2025 
reúne fiéis com shows gratuitos 
nos dias 6 e 7 de junho

A cidade de Armação dos 
Búzios, na Região dos Lagos do 
Rio de Janeiro, se prepara para 
mais uma edição do Festival Gos-
pel Búzios, que em 2025 acon-
tece nos dias 6 e 7 de junho, na 
Praça do INEFI, no bairro da Rasa. 
O evento, gratuito e aberto ao 
público, promete atrair morado-
res, turistas e fiéis para dois dias 
de louvor, comunhão e grandes 
apresentações musicais cristãs.

Organizado pela Prefeitura 
de Búzios, o festival terá uma 
programação diversificada 
com shows ao vivo de artistas 
reconhecidos no cenário gos-
pel nacional, além de talentos 
locais que vêm se destacando 
na região.

Entre as atrações confirma-
das está o Ministério Sarando a 

Terra Ferida, grupo conhecido 
por músicas que emocionam e 
inspiram o público evangélico 
em todo o Brasil.

Mais do que uma celebração 
musical, o evento é um marco 
para as igrejas evangélicas da 
cidade, que veem na iniciativa 
uma oportunidade de unir a 
comunidade em torno da fé cristã.

Segundo os organizadores, a 
estrutura do festival está sendo 
planejada para proporcionar 
conforto, segurança e acolhi-
mento, com praça de alimen-
tação, área de convivência e 
suporte para os visitantes.

A programação completa 
com os horários das apresen-
tações será divulgada nos pró-
ximos dias pelos canais oficiais 
da Prefeitura de Búzios.
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A poucos dias da abertura 
da próxima janela de transfe-
rências, que visa contratações 
para a Copa do Mundo de Clu-
bes, o técnico Renato Gaúcho 
voltou a pedir reforços para o 
Fluminense. Neste caso, após o 
empate em 1 a 1 com o Juven-
tude, neste domingo, no Alfredo 
Jaconi. O treinador pediu “de 
dois a três nomes” que “che-
guem para decidir”.

— Tem janela no meio do 
ano. Troco bastante conversa 
com o presidente e com o Paulo 
(Angioni). Se puderem me dar 
mais dois ou três jogadores para 
somarem a esse grupo, para 
a gente ficar mais fortalecido, 
melhor ainda. Tem que ser pon-
tual, jogadores que cheguem 
para ajudar a decidir, principal-
mente na tomada de decisão 
— iniciou Renato.

Aí sim, com a parada do 
Mundial, vamos ver quem a 

gente pode trazer. Independen-
temente da posição, é trazer 
jogadores que vão se juntar e 
na virada do Mundial vamos 
estar com um grupo mais forte 
para buscar objetivos maiores.

Essa não foi a primeira vez 
que Renato Gaúcho falou sobre 
o assunto. Após a derrota por 
3 a 2 para o Atlético-MG, o 

treinador afirmou que “o clube 
sente um pouco no bolso, mas 
está atento” ao mercado. A 
próxima janela de transferên-
cia abre no dia 2 de junho e é 
especial para a disputa da Copa 
do Mundo de Clubes.

Recentemente, alguns 
nomes surgiram como especu-
lados no Fluminense. Um deles 

é o goleiro Marcelo Lomba, do 
Palmeiras. Ele interessa porque 
o clube sempre pensou em ter 
dois goleiros experientes no 
elenco. O Tricolor não enviou 
proposta até o momento, mas 
pode fazê-lo caso o goleiro 
consiga a liberação do Palmei-
ras - o que não seria problema 
para o Alviverde.

Esporte

Candidato único na CBF, Xaud se apresenta à 
comissão de clubes em dia de reuniões na sede

FLUMINENSE

BOTAFOGO

CBF

VASCO DA GAMA

Único a registrar 
chapa para as 
eleições na 
CBF no pró-
ximo domingo, 
Samir Xaud foi 

à sede da CBF nesta segun-
da-feira e aproveitou para se 
apresentar à Comissão Nacio-
nal de Clubes, que tem repre-
sentantes de todas as séries 
do futebol brasileiro.

Flamengo, Fortaleza, Inter-
nacional, São Paulo, Vasco e Pal-
meiras, este como convidado, 
são os membros da CNC na 
Série A. Volta Redonda e Bota-
fogo-SP na Série B. O encontro 
foi híbrido e teve breve papo 
com Xaud. O dirigente rorai-
mense tenta se aproximar dos 
clubes, que apoiaram em sua 
maioria a pré-candidatura de 
Reinaldo Carneiro Bastos, pre-
sidente da Federação Paulista 
de Futebol.

Reinaldo, que foi à sede da 
CBF nesta segunda, não vai 

conseguir montar chapa por falta 
de federações no apoio. Ape-
nas a sua FPF e a federação do 
Mato Grosso assinariam a chapa 
de Reinaldo, que tinha apoio de 
cerca de 30 clubes, entre eles Fla-
mengo, Fortaleza, Internacional 
e São Paulo na Série A.

O prazo final para inscrição de 
chapa termina nesta terça-feira, 
mas o apoio maciço a Xaud invia-
biliza a disputa eleitoral. Ele tem 
a assinatura de 25 das 27 fede-
rações e 10 dos 40 clubes das 
Séries A e B. Para um candidato 
concorrer, precisa de ao menos 
8 federações.

Além da reunião pela manhã 
da CNC, que debateu possíveis 
mudanças no procedimento 
do VAR e discutiu questões 
de calendário, a CBF também 
recebe curso de gestão da 
Fifa, com ex-jogadores como 
Fernandinho, Alexandre Pato 
Lucas Leiva no prédio na Barra 
da Tijuca, zona oeste da cidade 
do Rio de Janeiro.

Renato Gaúcho pede “dois ou três” reforços ao 
Fluminense: “Jogadores que cheguem para decidir”

Cristiano Ronaldo no Botafogo: Paiva 
responde sobre rumores de mercado

Pedrinho reafirma 
Vasco como um dos oito 
melhores elencos do Brasil

Após a vitória por 3 a 0 
sobre o Fortaleza, Pedrinho 
participou da roda de conversa 
com os jogadores no vestiário 
e relembrou o famoso comen-
tário em uma entrevista em 
que afirmava que o Vasco 
estaria entre os oito melhores 
elencos do Brasil. No discurso 
divulgado no vídeo pelo clube, 
o presidente reafirmou a con-
fiança no elenco e apontou 
que faltava uma pessoa como 
Fernando Diniz para tirar o 
máximo dos jogadores.

- Quando eu falei lá atrás 
pra vocês, no ano passado, 
que a gente brigaria pela Liber-
tadores e nós brigamos, e esse 
ano, quando eu usei a frase 
que nós estávamos entre oito 
melhores elencos do Brasil, eu 
falei confiando em vocês.

“E eu acho que faltava, com 

muito respeito a todos os que 
passaram aqui, uma pessoa 
como o Diniz e a sua comissão, 
que conseguisse botar isso 
para fora”, afirmou Pedrinho

- A vitória, eu acho que ela 
é consequência de tudo o que 
nós merecemos. É um trabalho 
de reconstrução da instituição, 
não só como história. Eu sei 
que é um trabalho inicial do 
professor, mas é um trabalho 
de amor, de entrega, como é 
o trabalho de todos nós aqui 
- concluiu Pedrinho.

Diniz pediu que a equipe 
continue com a mesma inten-
sidade para a partida desta 
terça-feira, quando o Vasco 
encara o Operário-PR, pelo 
jogo de volta da terceira fase 
da Copa do Brasil. Na ida, as 
equipes empataram em 1 a 1, 
em Ponta Grossa, no Paraná.

Após o empate em 0 x 
0 contra o Flamengo, no 
domingo (18/5), o treina-
dor do Botafogo, Renato 
Paiva, comentou sobre um 
possível interesse em Cris-
tiano Ronaldo.

“O Natal é só em dezem-
bro, mas se viesse, não 

se pode dizer não a uma 
figura dessa. Não sei de 
nada. Estou respondendo 
à pergunta. Mas, como 
digo, os treinadores sem-
pre querem os melhores. 
O Ronaldo, mesmo com 
a idade que tem, conti-
nua a ser uma máquina de 

fazer gols. Numa equipe 
que gera oportunidades 
atrás de oportunidades 
seria bom. Essa pergunta 
precisa ser feita em outra 
língua”, disse Paiva, em 
indireta para o ameri-
cano John Textor, dono 
do Botafogo.

O jornal Marca, da Espa-
nha, publicou que o por-
tuguês está em negocia-
ções com clube brasileiro 
para o Mundial de Clubes. 
Botafogo, Flamengo, Flu-
minense e Palmeiras são 
os clubes nacionais que 
disputarão o torneio

  ESPORTE 
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DIA DE JOGO

Rodrigo Caio lembra momentos marcantes e dificuldades no Flamengo

O Flamengo se concentra no jogo contra o Botafogo-PB, O Flamengo se concentra no jogo contra o Botafogo-PB, 
marcado para quarta-feira (21), no Maracanã. O embate, marcado para quarta-feira (21), no Maracanã. O embate, 
válido pela volta da terceira fase da Copa do Brasil, válido pela volta da terceira fase da Copa do Brasil, 
está marcada para as 21h30 (horário de Brasília), com está marcada para as 21h30 (horário de Brasília), com 
transmissão do Coluna do Fla, no YouTube. transmissão do Coluna do Fla, no YouTube. 


